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SESIÓN ORDINARIA DE EDUCACIÓN 

 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las diecisiete y treinta  horas del día nueve de Diciembre 

del año dos mil diez, en la Sala de Juntas de la Tesorería Municipal en la Calle 2 Pte. Nº 107 en la 

Col. Centro Histórico de la Ciudad de Puebla, Pué; con fundamento en lo establecido en los 

artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código 

Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del 

mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 

 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos   Presidente del Consejo de Educación  

Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos Secretaria del Consejo 

Lic. Adela Ma. Benítez y De Allende               Vocal de Vigilancia del Consejo de  

                Educación 

Lic. Moroni Abraham Pineda Robles Consejero 

C.P. Apolinar S. Jiménez Cerezo Consejero 

Dra. Celine Armenta Olvera Consejera 

Mtro. Jaime Balbanera Franco Consejero 

Mtra. Gloria Caselín Rosas   Consejera 

Lic. Adriana Cisneros Pieza  Consejera 

M.A. Eduardo Lagunes Domínguez  Consejero 

Lic. Venus Montes Cervantes Repte. de la Dirección de Proyectos 

Estratégicos en el Ayuntamiento 

Arq. Eduardo Pérez Peredo Invitado Especial del Consejo CCCHyPE 

Mtra. Alejandra Bravo Narváez Invitada Especial Regidora Electa. 

Profra.  A. Elisa Bravo T. Invitada Especial 

Gustavo A. Valtierra Cadena Invitado Especial 

Lic. Adriana Ma. Gonzales Reza Invitada Especial 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals     Secretario Ejecutivo del Consejo de              

                                                                                                    Participación Ciudadana      

                                                                                      

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Diciembre con el 

siguiente:  

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia y Declaratoria de Quórum Legal. 

2. Lectura del orden del día y aprobación del Acta de la Sesión Anterior. 

3. Presentación de la Mtra. Alejandra Domínguez Narváez, Regidora electa.  

4. Presentación del plan de trabajo.  

5. Presentación de la historia de Puebla por parte del Arq. Eduardo Pérez Peredo. 

6. Propuesta para el Brindis Navideño del Consejo Ciudadano de Educación. 

7. Carta al Lic. Rafael Moreno Valle, Gobernador electo, por parte del Consejo Ciudadano 

de Educación.   

8. Asuntos Generales  

 Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión.  

LISTA DE ASISTENCIA  Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL 
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Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Presidente del Consejo da la bienvenida a los Consejeros 

Ciudadanos e invitados especiales, posteriormente inicia la sesión y en el transcurso de la misma, 

hará la declaratoria del quórum legal, consecutivamente da lectura del orden del día y procede 

a firmar el acta de la sesión anterior. Continúa e indica que pasará al punto número 3 del orden 

del día, presentación de la Mtra. Alejandra Domínguez Narváez Regidora Electa encargada de la 

Comisión del área educativa, con el fin de que vaya conociendo el plan de Trabajo del Consejo 

de Educación, ya que, lo que se acordó en la última reunión con el Lic. Eduardo Rivera Pérez, 

Presidente Electo fue; Que los regidores se vayan incorporando a los Consejos para conocer los 

planes de trabajo y las actividades que se tienen. 

 

Mtra. Alejandra Domínguez Narváez.- Se presenta ante el pleno y le da mucho gusto estar en la 

sesión del Consejo,  esto con el fin de escuchar y considerar sus participaciones. Señala que para 

ellos es muy importante conocer sus inquietudes, lo mismo que expresó el Presidente Electo el Lic. 

Eduardo Rivera Pérez; todos juntos de la mano se van a lograr muchas cosas en la educación.  

 

Dice que es básico y fundamental el tema educativo, es fundamental en cualquier país o ciudad, 

así como es  importante estar en constante comunicación con los Consejos, para que todos los 

proyectos se realicen.            

           

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Cede la palabra al Arq. Eduardo Pérez Peredo para que inicie con 

su intervención.     

 

Arq. Eduardo Pérez Peredo.- Agradece el espacio que le brinda el Consejo y dice que este es un 

trabajo que ha venido preparando desde hace 4 años, es un trabajo de investigación, y ve el 

momento adecuado para presentarlo, ya que próximamente Puebla cumple 23 años de haber 

sido declarada Patrimonio Mundial. Añade que lo que va a presentar es muy visual y poco 

dialogo,  y pide que las conclusiones las obtenga el Consejo al final.  

 

A continuación muestra la Carta Urbana artística que hizo con el motivo del decimo aniversario de 

Puebla Patrimonio de la Humanidad, dice que es una carta que se caracteriza por ser un trabajo 

artístico hecho a mano, su exclusiva es guardar toda la tipología de las fachadas y de los 

monumentos que le da un valor excepcional al proyecto. Indica que en la actualidad  hay 

solamente 6 ciudades Patrimonio, 10 ciudades Mexicanas patrimonio son: Puebla, Oaxaca, 

Zacatecas, Morelia, Campeche y Querétaro, faltan 4 ciudades para declararse.  

 

Señala que algo importante que todo ciudadanos de esta ciudad debe conocer es el escudo y 

su historia, indica que en la parte final de este documento, menciona qué Puebla es el nombre 

más conocido de la ciudad y es “Puebla de los Ángeles”, en otro aspecto habla de la entidad de 

Puebla que es la talavera de los mascarones del siglo dieciocho de la antigua casa de Sayas, y 

por descuido de los ciudadanos y descuido de los funcionarios públicos se perdieron, se 

desparecieron 2 mascarones de la antigua casa de Sayas que pudiera ser un monumento y parte 

para ser un museo de la talavera poblana. 

 

Dice que conocerán los títulos originales con la traducción de los textos en español antiguo de 

cada título. Informa que es Puebla de Zaragoza porque fue de un decreto del Presidente Benito 

Juárez, tiene del mismo modo el decreto del Congreso del Estado, donde se le da el titulo de 

Heroica Puebla, y el último titulo que se tiene declarado por la UNESCO que es  Patrimonio de la 

Humanidad. 
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En el segundo bloque tiene lo que es la arquitectura y la divide en arquitectura Religiosa y  Civil, 

parques, jardines y monumentos, en arquitectura religiosa la subdivide con conventos de frailes, 

templos de conventos de monjas, las capillas, los viacruces, los hospitales y los colegios, los 

templos en esta carta, están representados por 32 en total y están ubicados en el centro histórico, 

la arquitectura civil es hablar de sus casas y casonas en general manifestar que es una ciudad 

bellísima, con su patios, herrerías, puertas y vitrales. Puebla es nuestra entidad, el teatro Principal el 

más antiguo de América tiene igualmente su historia.  

 

Mtra. Alejandra Domínguez Narváez.- Felicita el excelente trabajo que realizó, y dice que sería 

muy importante para todas las escuelas conocer está información. E indica que deberán trabajar 

de manera conjunta para crear educación y cultura en los ciudadanos. 

 

Arq. Eduardo Pérez Peredo.- Obsequia un documento de la carta Urbana, la cual se inauguró el 11 

de octubre pero de hace 13 años, y entrega la carta de la primera edición que tiene un gran 

valor. Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos.- Secretaria del Consejo dice que es un trabajo 

titánico y la intención es de rescatar nuestro Patrimonio y sentirnos orgullosos de ser poblanos, a la 

vez comprometernos a divulgar la información para crear conciencia en los ciudadanos. 

Pregunta si este material estará a la venta. 

 

Arq. Eduardo Pérez Peredo.- Contesta que ha realizado un estudio de mercado, lo interesante de 

todo esto, es que son proyectos sustentables, lo importante es la participación de 2 sectores, el 

primero es la Iniciativa Privada y el segundo es la autoridad porque es la forma de hacer esfuerzos 

mutuos de participación para solventar un gasto.  

 

Profra. A. Elisa Bravo.- Indica que fue maestra durante 30 años y se dio a la tarea de realizar visitas 

al  Centro Histórico, por lo que conoce y sabe historias y leyendas que tienen las casonas, lo 

admira y le da orgullo ser poblana, pero es lamentable que los poblanos no saben apreciar al 

Centro Histórico, y pide que la Historia de Puebla no únicamente se de en la primaria sino que se 

dirija a la secundaria y preparatoria para sellar la historia. La Mtra. Alejandra Domínguez Narváez y 

su servidora se unen al trabajo que pretenda realizar para la difusión del proyecto.   

 

Arq. Eduardo Pérez Peredo.- Toma la palabra y muestra en pantalla, todos los patrocinadores que 

tiene, afirmando que es muy interesante analizarlos porque son empresas poblanas e invita 

siempre a empresas de cada ciudad para que hablen bien de su ciudad. 

         

C.P. Apolinar S. Jiménez Cerezo.- Felicita el trabajo presentado, y declara que ellos como padres 

de familia se suman al trabajo para que conozcan esto, independientemente de los alumnos y los 

maestros. 

 

M.A. Eduardo Lagunes Domínguez.- Pregunta si esta a la venta la información y qué precio tiene. 

Arq. Eduardo Pérez Peredo.- Dice que no, porque este proyecto no está al cien porciento 

terminado, le falta subir información y actualizarlo. Continúa y comenta acerca del programa de 

radio que tiene y coordina con el Consejo de Centro Histórico y Patrimonio Edificado para su 

conocimiento. 

 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Indica que la idea de hacerles la presentación es para que 

conocieran el proyecto, así como la regidora presente. Cede la palabra a la Mtra. Ma. 

Guadalupe Albarrán Campos. 

 

Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos.- Secretaria del Consejo Hace su presentación y dice que 

es importante mencionar que tiene un plan de trabajo y en este momento están cuestionando el 
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sentido de hacerlo más viable y aplicable. Sobre todo, vincularlo como se ha visto en muchas 

áreas de oportunidades y necesidades para trabajar en forma conjunta. (Se anexa presentación 

en el acta).     

 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Toma la palabra y dice que este es su plan de trabajo 

posteriormente les hará llegar la información para que lo tengan y lo analicen, sobre todo, en la 

parte donde están las propuestas más importantes como Consejo. 

 

Profra.  A. Elisa Bravo.- Comenta que participa en los foros del Consejo de Participación Social 

donde los principales autores son 3, los cuales son muy importantes. Mtro. Álvaro Barrientos 

Santos.- Toma la palabra y dice que la idea es que ustedes conocieran el programa previo, 

porque después ya iniciada la administración ustedes tienen programas. 

 

Dice que una parte importante del Consejo para trabajar se le entregó al Mtro. Mario Iglesias 

Teruel y ahora que tuvieron la reunión con el Mtro. Eduardo Rivera Pérez, el les presento una matriz 

con todos los proyectos de los Consejos Ciudadanos. 

   

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Dice que están preocupados y ocupados en la educación. 

Informa que le llego una noticia en la cual manifiesta que México está en el último lugar de 

calidad educativa, comparando los resultados del país en el 2000, representa una caída de 6 

puntos en ciencias pero avanzó 3 puntos en compresión de lectura.        

 

PROPUESTA PARA EL BRINDIS NAVIDEÑO DEL CONSEJO CIUDADANO DE EDUCACIÓN. 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Propone reunirse para festejar su brindis navideño el día miércoles 

15 de diciembre a las 8.00 de la noche, en  Reforma Sur 82 que es un Restauran Bar está en la Col. 

La Paz. 

 

CARTA AL LIC. RAFAEL MORENO VALLE, GOBERNADOR ELECTO, POR PARTE DEL CONSEJO 

CIUDADANO DE EDUCACIÓN.   

 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- En este punto les informa que la Lic. Leticia de la Llata Hernández 

realizó un escrito para el Lic. Rafael Moreno Valle, el cual expresa temas concernientes a la 

Educación y a los Grupos Vulnerables. Dan lectura al escrito. (Se anexa al acta).  Dice que la idea 

es que vaya firmada por el Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera Presidente de los Consejos 

Ciudadanos, por la Lic. Leticia de la Llata Hernández Presidenta de Grupos Vulnerables y el 

Presidente del Consejo de  Educación. 

 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Hace una pequeña aclaración a la redacción del escrito y pie que 

cuando este terminada le envíen el escrito para darle formato y se gestione la firma del Presidente 

de los Consejos Ciudadanos. 

 

 ASUNTOS GENERALES 

 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Menciona que la próxima sesión será a partir de las 5:30 de la 

tarde el día 20 de Enero del 2011 y le confirma a  Lic. Adela Ma. Benítez y De Allende que sería en 

su casa para partir la rosca. Lic. Adela Ma. Benítez y De Allende.-  Brinda su dirección que es la 

Priv. 10 B sur #3108 . Por  Valle de los Ángeles. 
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Mtra. Gloria Caselín Rosas.- Desea saber si tendrán una cita con el Secretario de Educación como 

Consejo, porque la noticia que dio el Presidente es alarmante (bajos en calidad educativa), 

también para hacerle la pregunta al  Secretario de Educación, porque los miden con otros países 

sino les dan las mismas herramientas para trabajar.    

 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Señala que lo que externa la Mtra. Gloria Caselín, es importante 

por lo que hay que hacer trabajo dentro del Consejo, y pide que en la próxima sesión del día 20 

de enero del 2011, deberán traer una serie de interrogantes y cuestionamientos para el Secretario 

de Educación. 

 

ACUERDOS 

 

 Se convocará a sesión ordinaria de Consejo el día 20 de Enero del 2011. 

 

 


